

まちづくり
だより

かみぐる

NO.78

広報

神照地区地域づくり協議会

2024

9/1号

《発行》
神照地区地域づくり協議会
《事務局》
神照まちづくりセンター
TEL 62-0265
FAX 64-2752
神照地域の人口
(令和6年7月1日現在)
男 9,870人
女 9,901人
合計 19,771人
対前年同月比 -5.4人



ボッチャの魅力紹介！

6月23日、第3回神照親善ボッチャ大会が開催されました。
参加された方々の感想を聞いてみました。



ボッチャとは…

目標の白いボール(ジャックボール)に向かって赤と青のボールを6球ずつ投げ合い、より白いボールに近づけることを競う陸上のカーリングのような競技です。

パラリンピックの正式種目でしょうがいの有無、老若男女誰もが楽しめるスポーツです。

ボッチャは「老若男女関係なく誰もが楽しめるスポーツ」というのは知っていましたが、今回参加してみて改めてみんなで楽しめる素晴らしいスポーツだということを実感しました。

しかし、簡単なようでも奥が深い所もあり、チームの仲間と作戦を練るのも楽しかったです。また子どもが真剣に次の一手をどうするかを考えている姿や思い通りのプレーが出来た時の喜んだ顔が見られてよかったです。

上手いプレーが出た時は、対戦相手にも関わらず拍手がおこったり、とても温かな雰囲気の中、家族・地域の皆様と過ごす時間は本当に楽しかったです。またこのようなイベントがあった時は、参加させてもらいたいと思います。
(新庄中町 島田さん)

国友町チームとして子どもと大人で混ざって参加しました。子どもが参加しているチームは少なかったですが、ボッチャは年齢関係なく楽しめるスポーツなのでとても楽しかったです。

またいつかどこかでボッチャをしてみたいです。

(国友町 国友くん)

「ボッチャ」をサロンに取り入れて五年になります。パラスポーツの印象が強いボッチャは、当初すぐにはその魅力を理解してもらえませんでした。参加者の実態に合わせながらプレーを楽しむことで多くの人に受け入れてもらえるようになりました。

本大会は、様々な編成チームが参加して交流を深めていくことが大きな目的です。多様化する地域にあって多様なあり方を互いに認めていくことを「ボッチャ」を通して体感できる貴重な機会だと思います。来年もまた次の年も「ボッチャ」交流を通して地域がインクルーシブに発展できることを願っています。

(十里町 天草さん)

***神照まちづくりセンターでは、自治会へボッチャ用具の無料貸し出しも行っていきます。(要予約)**

☎62-0265



今後の予定



神照親善ソフトボール大会

日時：9月22日(日)
7:30~

場所：神照運動公園
(レクリエーション広場、ソフトボール場)



稲刈り・さつまいも堀り

日時：9月28日(土)
10:00~11:30

場所：下之郷地先の田畑



デイキャンプ

日時：10月12日(土)
9:30~

場所：グリーンパーク山東



人権のつどい

日時：10月5日(土)
13:30~15:30

場所：神照まちづくりセンター



しめ縄づくり

日時：12月14日(土)
9:30~12:00

場所：神照まちづくりセンター



ほっぺのひろば



毎月第4木曜日（10時から11時）
未就園児とその保護者の方を対象に開催しています。
10月24日、12月26日、令和7年2月27日は
イベントを予定しています。（イベント要申込）
楽しい企画を考えて
います。
ぜひ遊びにきてね。



防災研修会

日時：12月7日(土)
9:30~12:30

場所：神照まちづくりセンター

- 内容：①起震車体験
②煙体験
③AED体験
④負傷者対応
⑤段ボールを使ってベッド、イス、トイレ作り
⑥避難持ち出し物について
⑦防災デジタル紙芝居
⑧かまどベンチを使って炊飯など



第48回 神照ふれあいフェスティバル

日時：11月9日(土) 13:00~16:00
10日(日) 12:00~15:00

作品展示、ステージ発表、体験コーナー、模擬店他



※写真は昨年の様子です。

菊花展は
11/8、9、10で
開催します。

*詳しくは後日配布されるチラシをご覧ください。

【公式】神照まちづくりセンター
<https://kamiteru-machisen.jp>



健康福祉部

5月18日(土) 福祉委員委嘱式&研修会

委嘱式の後、福祉委員研修会が行われ、新たに策定された第3期神照地区地域福祉活動計画(2024年~2028年)についての説明がありました。

コロナ禍以降の新たな活動計画の研修を通して、ますます自助・共助・互助の住民主体の福祉まちづくりを進めていけたらと思います。



6月6日(木) 高齢者と園児とのふれあい交流会



今年も高齢者と園児とのふれあい交流会を開催しました。高齢者の方61名、神照幼稚園児48名、北保育園児56名の参加をいただき、園児の元気な歌声や高齢者の方への肩たたきなどを通して交流を深めてもらいました。

今後も楽しく元気な地域づくりの場になればと思います。たくさんの関係者の皆様のご協力をいただきありがとうございました。

7月13日(土) 自治会長・民生委員・福祉委員意見交換会



長浜市社会福祉協議会の方を講師に「防災・福祉マップ」と題したお話を聞きました。

各町内、地域においてひとり暮らし・高齢者世帯・しょうがい者の方などの情報共有などを図り、共助・互助・プライバシーなどの課題を考える機会になる意見交換会となりました。

生涯学習講座



7月19日(金)に「トールペイント教室」をしました。

講師に細江正昭さんをお迎えし、一つ一つが素敵でアイデア満載の個性豊かな作品が出来上がりました。



青少年育成部

5月11日（土） 田植え



素足での田植えは、少しひんやり。
普段とは違った感触を楽しんでいました。

6月1日（土） さつまいもの苗植え



今回は根付だけでなく、シートの設置も子ども達に
してもらいました。

7月13日（土） 交通安全教室



21名の子どもが参加
してくれました。長浜署と
神照交番の方に来ていた
だいて、信号、交差点や道
路標識、横断歩道を設置
し、自転車の乗り方を指
導していただきました。

その後、会議室にて DVD による自転
車の乗り方、ルールも学びました。



安全環境部

7月4日（木） 防災先進地視察研修

滋賀県危機管理センターにて、大地震に備えて自分と家族
の命を守るための講話を聞きました。

長浜地区の地震は、姉川地震 震度7、びわ湖西岸地震 震度
5強、南海トラフ地震 震度6弱が予想されています。

原子力防災講座では、被ばく防止の対策として、①家の中
に居る。②離れる。③時間を短くする。④服を着替える。⑤吸
い込まない。ことなどを学びました。



体育文化部 7月6日（土） 第1回神照親善ニュースポーツ体験

2025年に開催される国民スポーツ大会で長浜市の公開競技となるユニカール体験をしていただきました。
68名の参加があり、楽しく体験していただきました。

